

## PRESENTACIÓN

*La FACULTAD DE PSICOLOGÍA Y HUMANIDADES de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón - Unifé presenta su publicación anual AVANCES EN PSICOLOGÍA: 35 Años de Psicología en Unifé, título apropiado por conmemorarse los 35 años de fundación de la especialidad en esta universidad.*

*Podemos recordar que en 1963, la Unifé comienza su quehacer académico con el Programa de Estudios Generales: Letras. En 1965, la primera promoción de alumnas, después de cursar dos años de estudios básicos, ingresa a la especialidad de Psicología.*

*En consecuencia, Psicología fue una de las dos primeras carreras con que la Universidad inició su labor académica, preparando "mujeres líderes en el campo profesional" con presencia en el mundo laboral, empresarial, cultural y social de nuestra patria, y se constituye en el tercer programa académico de la especialidad en nuestro país.*

*Los sesenta fueron los años de creación de la especialidad, fase que coincidió con los aportes de varios médicos-psiquiatras con formación germana, quienes desde diversas perspectivas contribuyeron al inicio de la Psicología en Unifé y en el país. Cabe mencionar al doctor Grover Mori, primer Director del Programa de Psicología, quien en esta publicación nos presenta una visión retrospectiva de los inicios de la formación psicológica, al Dr. Roberto Llanos, quien sigue laborando en nuestra facultad, y al Dr. Daniel Jiménez.*

*A los años setenta, le llamaría la etapa de desarrollo de la Psicología, surgen los primeros psicólogos formados en el país y constituyen nuestra planta docente: Luz María Álvarez-Calderón, José Cuny, Rosa María Reusche y Friedda Fernández. También, se edita la primera publicación de nuestro programa: "Cuadernos de Psicología".*

*En 1984, a partir de la Ley Universitaria N°. 23733, se constituye como Facultad de Psicología y Humanidades; es la época en que los enfoques psicológicos toman un gran auge en el mundo y, por consiguiente, en nuestra patria. Unifé mantuvo su apertura académica y destacó la visión humanística en su formación.*

*En 1988, a través de la Escuela de Post Grado, se crea el Programa de Maestría en Psicología y, en 1994, el Programa de Doctorado en Psicología. Los avances científicos y tecnológicos replanteaban la profesión, especialmente en sus principales campos de acción.*

*Es en la década de los noventa, donde Psicología Unifé se expande y da a conocer en el país y a nivel internacional, no sólo la formación profesional de nuestras egresadas, sino también, su producción intelectual.*

*Desde esa época la Facultad de Psicología y Humanidades realiza, en forma continua y permanente, talleres, conversatorios, simposios, cursos y edita publicaciones como parte de su quehacer académico. Asimismo, surgen los convenios internacionales de investigación, entre otros, gestión que hizo suya la doctora Rosa María Reusche, ex-decana de la Facultad.*

*Vivimos una época de grandes cambios en todas las áreas del conocimiento. La Psicología, como ciencia, busca la prevención y la intervención en cada uno de los campos psicológicos. Hemos asumido ese reto y seguimos trabajando en la consolidación de la carrera; redimensionándola, innovando y proyectando su expansión a nivel nacional e internacional. Así la Facultad responde a la tendencia globalizadora que se vive en el mundo hoy en día.*

*Es bueno reconocer y agradecer a todos los docentes, especialmente a los psicólogos, quienes desde diversos puntos de vista teóricos han contribuido y siguen apoyándonos en la formación de la psicóloga-Unifé; y es así que nuestra actual planta docente está conformada significativamente por ex-alumnas.*

*Creemos que el reto tomado por las religiosas del Sagrado Corazón, entidad fundadora de la Universidad, y que cumplen este año el segundo centenario de su misión en el mundo, se plasma cada día a través del desarrollo personal, académico y laboral de nuestras alumnas y egresadas, quienes destacan profesionalmente en el Perú y el mundo.*

*En esta publicación presentamos artículos de docentes y ex-alumnas de nuestra facultad, una investigación de cátedra de nuestras alumnas y la relación de nuestras tesis de investigación, nuestra principal producción intelectual.*

**Dra. Victoria García García**

DECANA